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奎文区委书记李辉：

将将奎奎文文打打造造成成现现代代化化商商务务中中心心
齐鲁晚报：稳中求进是中央经济工作会议确定的今年

工作总基调，奎文是如何理解和把握这个基调的呢？

李辉：所谓“稳”，就是稳扎稳打，步步为营，巩固稳中向好
的发展态势；所谓“进”，就是始终保持积极进取的创业态度，
全面推进重点工作进位争先。其中，“稳”是基础，是为了“进”
得更安全、更富有成果；“进”是目的，是为了“稳”得更扎实、更
加持久。但“稳”不是谨小慎微、等待观望，更不是变“换挡”为

“刹车”、变“作为”为“无为”，而是要在稳字当头、避免经济大起
大落的基础上，准确把握发展大势，科学确定思路目标，能进
则进、能快则快、能争则争，创造性地推动工作落实。

齐鲁晚报：当前，经济社会发展进入了增长速度换挡
期、结构调整阵痛期、前期刺激政策消化期，奎文是如何根
据形势变化，调整完善工作思路的呢？

李辉：我们根据形势任务变化，及时对工作目标、工作
基调、工作重点进行必要的调整完善，保持思路的前瞻性和
连续性，增强工作的针对性和可操作性，做到一张蓝图干到
底、一以贯之抓到底。继续坚持“一二六五五”大的思路不动
摇，紧紧围绕加快建设现代化商务中心区“一个目标”，突出
城市经济、社会治理“两大重点”，把握提升市区战略机遇，
以商务楼宇为主要载体，大力发展金融保险、高端商贸、现
代商务、文化旅游、科技信息、城市工业“六大产业”，狠抓重
大项目突破、楼宇总部繁荣、改革稳步深化、城市品质提升、
民本民生改善“五个关键”，加大科学投入、加快结构调整、
完善要素支撑、坚持群众路线、加强党的建设“五项保障”，
提高中心城区核心竞争力，推动经济社会更好更快发展。

齐鲁晚报：每一个地区都有优势和劣势，奎文区和兄弟
县市区相比，会存在一些怎样的差距呢？

李辉：从奎文区情和兄弟县市区情况看，我们的经济总
量不大、产业结构不优、自主创新能力不足，社会治理压力
比较大，转型发展形势严峻、问题不少、时间紧迫。

济南历下区、青岛市南区2013年分别完成公共财政预
算收入101亿元、117亿元，分别是我区的3 . 7倍、4 . 2倍，我们
科技信息、高新技术、新兴产业占比偏低，尤其缺少“国字
号”重点项目，面对白热化的区域竞争压力，稍有松懈就会
不进则退。

齐鲁晚报：奎文区的优势又在哪里？

李辉：市委、市政府提升市区、突破滨海等战略逐步深
化，行政区和功能区发展定位更加明确，企业退城进园、城
中村改造、金融创新、总部经济等优惠政策进一步调整完
善，这都为我们带来了重大政策利好。

再者，奎文有着其他县市区无可比拟的区位优势，接受
市级政策辐射和工作支持最便利。我们拥有相对雄厚的产
业优势，服务经济为主导的产业体系业已形成，楼宇经济贡
献率显著提升，十大片区引领作用日益凸显，万达广场、阳
光100、深圳茂业等龙头项目带来持续稳定的税源，抗风险
能力和内生动力不断增强，为后续发展提供了有力支撑。

齐鲁晚报：奎文区历来重视对骨干园区的上档升级，
2014年，辖区内的骨干园区发展的具体目标是什么？

李辉：把省级开发区、省级产业园区作为带动区域发展
的重要载体，统筹谋划奎文经济开发区、奎文(滨海)特色产
业园、潍坊汽车服务产业园、泰华城商务园区的发展。努力
将奎文经济开发区打造成为现代化南部生态新城，将奎文
(滨海)特色产业园打造成为百亿级新兴工业创新基地，将
潍坊汽车服务产业园打造成为国内一流的现代汽车服务业
龙头示范基地，将泰华城商务园区打造成为引领全市高端
时尚消费潮流的核心商圈。要加大金宝文化产业园扶持力
度，整合优势资源，完善服务功能，努力争创省级文化产业
示范园区和省级旅游度假区。

齐鲁晚报：市民的幸福度是城市发展最直观的衡量标
准，在经济发展的同时如何兼修内在“气度”呢？

李辉：我们要以全面提高中心城区首位度为目标，以提
升服务功能为重点，加快建设产业兴旺、政通人和、安居乐业
幸福城区。要营造优美城市环境。以人的城镇化为核心，提升
中国人居环境奖、环保模范城、卫生城、园林城、优秀旅游城
市等品牌影响力，深化文明城市创建活动，完善公建配套，提
升功能品质，塑造人文精神，让市民文明素养内化于心、外化
于行，建设令本地人自豪、令外地人向往的美丽奎文。

同时，要加强社会诚信体系建设，言必信、行必果，坚决
兑现优化发展环境的各项政策措施，严惩恶性竞争、逃废债
务、扰乱秩序等不良行为，让各类市场主体在公平竞争中焕
发生机活力，切实提高党委、政府的公信力。要坚决克服行
政执法中的特权思想和粗暴行为，严格依法行政，规范执法
行为，强化执法监督，善待投资者、尊重纳税人、厚爱企业
家，营造风清气正的发展环境。

2014年，对奎文来说是关键的一年。这
不仅是全面深化改革的开局之年，更是完
成“十二五”规划目标任务的关键之年，同
时也是实现“五年再造一个新奎文”奋斗目
标的攻坚之年。2月11日，奎文区委书记李
辉在接受本报记者专访时表示，在新的一
年里，要继续坚持“一二六五五”工作思路，
全力推动经济社会更好更快发展，将奎文
打造成为现代化商务中心区。

C04 2014年2月13日 星期四

编辑：蔚晓贤 美编 组版：王慧英

今日潍坊

关注

奎文区委书记李辉。 本报记者 孙国祥 摄

本报记者 张浩


	K04-PDF 版面

